

09.06.2022 - 15:06 Uhr

## Busia, une ancienne chienne errante devenue chienne de thérapie, soutient les soldats en réhabilitation en Ukraine



### Busia, une ancienne chienne errante devenue chienne de thérapie, soutient les soldats en réhabilitation en Ukraine

Le programme de thérapie assistée par l'animal de QUATRE PATTES aide à guérir les traumatismes et à prévenir les troubles de stress post-traumatique

Zurich, le 9 juin 2022 - La guerre en Ukraine ne cesse de causer d'immenses souffrances à des millions de personnes. Des milliers de soldats, revenus blessés ou traumatisés de la zone de combat ont besoin de soins médicaux particuliers, tant sur le plan mental que physique. L'organisation mondiale de protection des animaux QUATRE PATTES propose [l'intervention assistée par les animaux](#) en Ukraine depuis 2018, un programme pour lequel d'anciens chiens errants sont sélectionnés, formés et certifiés par des experts pour devenir des chiens de thérapie. Ce programme vise à changer la façon dont les gens perçoivent et traitent les animaux errants.

Désormais, la chienne de thérapie Busia apporte également un soutien émotionnel et une prévention du syndrome de stress post-traumatique (PTSD) aux militaires des forces armées ukrainiennes blessés, à l'hôpital de Vinnytsia, dans le centre de l'Ukraine.

Selon des études réalisées par des psychologues, la réhabilitation est plus rapide et ses effets plus visibles chez les vétérans qui bénéficient d'une thérapie assistée par l'animal. C'est pourquoi les experts de QUATRE PATTES, qui viennent en aide aux personnes déplacées de l'est du pays à Vinnytsia depuis le début de la guerre, ont décidé de soutenir également les soldats blessés. Pendant la thérapie assistée par l'animal, le chien sert d'intermédiaire entre le psychologue et le patient, créant une atmosphère de confiance et de détente. Lorsque les patients se sentent en sécurité avec le chien, ils s'ouvrent plus facilement.

«Notre tâche principale est de soutenir et d'aider à la réhabilitation des patients après qu'ils aient été blessés, afin de prévenir le PTSD (trouble de stress post-traumatique), une maladie psychiatrique. Si les patients veulent communiquer mais ont du mal à le faire, c'est parfois plus facile avec un chien qu'avec un humain. Souvent, nous arrivons à l'hôpital et nous remarquons qu'une personne qui ne parlait à personne commence à interagir avec le chien après peu de temps», explique Viktoriia Habryk, psychologue chez QUATRE PATTES qui travaille avec Busia et les soldats.

La thérapie canine peut être efficace pour plusieurs troubles, notamment le stress, la dépression, les crises, l'agressivité et l'hyperactivité. L'interaction avec le chien favorise le développement social, soulage l'anxiété, calme et détend.

## Comment l'ancien chien errant Busia est devenue chien de thérapie canine

Après le départ à la retraite de Lisa, le premier chien errant devenu chien de thérapie en Ukraine, l'équipe de QUATRE PATTES sur place était prête à sauver et à entraîner un autre chien pour le projet. Ils ont trouvé ce qu'ils cherchaient en Busia, une ancienne chienne errante de Lviv qui a passé tous les tests comportementaux avec brio et est la deuxième chienne errante d'Ukraine à devenir chienne de thérapie. «Busia accomplit ses tâches de thérapeute de manière professionnelle et elle apporte un soutien thérapeutique précieux. Dans notre programme, Busia a été spécialement formée pour répondre aux réactions humaines et identifie très clairement les personnes tendues, stressées ou traumatisées. Elle peut faire sortir une personne de cet état en lui léchant les mains ou en la touchant avec sa patte, ce qui l'invite à interagir. Les patients commencent à la caresser, à la prendre dans leurs bras et se calment progressivement. Busia ne juge pas et n'évalue pas, elle donne un amour inconditionnel et beaucoup de réconfort», explique Mme Habryk.

## Le programme d'intervention assistée par l'animal de QUATRE PATTES

«Grâce à ce programme, nous souhaitons changer les attitudes et les comportements envers les animaux errants, en montrant qu'ils peuvent apporter une valeur ajoutée à la société et améliorer le bien-être de la communauté. Nous voulons également montrer que les chiens errants peuvent faire de bons animaux de compagnie. C'est pourquoi nous encourageons l'adoption dans les refuges locaux», explique James Pirnay, responsable de l'engagement communautaire chez QUATRE PATTES. L'organisation de protection des animaux a développé ses propres normes de qualité en relation pour l'ensemble du programme : pour les activités impliquées, le bien-être des anciens chiens errants dont elle a la charge et pour la gestion efficace du programme. Tout d'abord, les chiens adaptés à la tâche sont sélectionnés et entraînés en utilisant des méthodes basées sur le bien-être, comme le renforcement positif. Après environ douze mois de préparation et de formation, la santé, le tempérament et le comportement du chien sont évalués. «Les chiens prêts pour la mission restent calmes dans toutes les situations. Par exemple, un fauteuil roulant ou des béquilles ne sont pas des objets inhabituels pour le chien. Il est également important que le chien ait envie de travailler avec des inconnus, qu'il soit doux, facilement abordable et qu'il ne montre aucun signe d'agressivité. Le travail ne doit jamais être un fardeau pour le chien», précise M. Pirnay.

QUATRE PATTES offre des programmes d'interventions assistées par l'animal en Ukraine, en Bulgarie et en Roumanie.

## Au sujet de QUATRE PATTES

QUATRE PATTES est l'organisation mondiale de protection des animaux sous influence humaine directe, qui révèle leurs souffrances, sauve les animaux en détresse et les protège. Fondée en 1988 à Vienne par Heli Dugler et des amis, l'organisation plaide pour un monde où les humains traitent les animaux avec respect, compassion et compréhension. Les campagnes et projets durables se concentrent sur les chiens et chats errants ainsi que sur les animaux de compagnie, les animaux de rente et les animaux sauvages – tels que les ours, les grands félins et les orangs-outans – vivant dans de mauvaises conditions de détention ainsi que dans les zones de catastrophe et de conflit. Avec des bureaux en Afrique du Sud, Allemagne, Australie, Autriche, Belgique, Bulgarie, Kosovo, Pays-Bas, Royaume-Uni, Suisse, Thaïlande, Ukraine, USA et Vietnam ainsi que des refuges pour animaux en détresse dans onze pays, QUATRE PATTES fournit une aide rapide et des solutions durables. La Fondation est en outre un partenaire d'Arosa Terre des Ours, le premier refuge en Suisse qui offre aux ours sauvés de mauvaises conditions de détention un environnement adapté à l'espèce. [www.quatre-pattes.ch](http://www.quatre-pattes.ch)

-----

## Photos

Des images sont à télécharger [ici](#).

Copyright: © FOUR PAWS

L'utilisation des photos et des vidéos est gratuite. Elle ne peuvent être utilisées que pour les rapports portant sur ce communiqué de presse. Pour ce rapport uniquement, une licence simple (non exclusive, non transférable) et incessible est accordée. Une réutilisation future des photos et des vidéos n'est autorisée qu'avec l'accord écrit préalable de QUATRE PATTES.

Le droit autrichien est appliqué sans ses normes de référence, le lieu de compétence juridictionnelle est Vienne.

## Contact Médias

Sylvie Jetzer  
Communication Suisse  
QUATRE PATTES  
Enzianweg 4  
8048 Zurich  
043 311 80 90  
[sylvie.jetzer@vier-pfoten.org](mailto:sylvie.jetzer@vier-pfoten.org)  
[www.quatre-pattes.ch](http://www.quatre-pattes.ch)

[Medieninhalte](#)



La chienne Busia aide les soldats en Ukraine. © FOUR PAWS



Busia, une ancienne chienne errante devenue chienne de thérapie. © FOUR PAWS



La chienne Busia en action. © FOUR PAWS

[Diese Meldung kann unter https://www.presseportal.ch/fr/pm/100004691/100890567](https://www.presseportal.ch/fr/pm/100004691/100890567) abgerufen werden.